
Ecole Claude Nicolas Ledoux – SAINT VIT
CONSEIL D'ECOLE n°3

le 22 juin 2020

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Routhier, Maire de Saint-Vit, M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Pointurier (PS-MS – remplaçante), Mme Robert (GS-CP - titulaire), M. Huot-Régnier (GS-CP - 
remplaçant), M. Boisot (CE1-CE2 - titulaire), Mme Oudet-Soriano (CM1-CM2 – titulaire), M. Fiatte (CM1-CM2 
- remplaçant)
- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvier-Etevenard (GS-CP), Mme Grivet (CE1-CE2), Mme Le Gorrec (CM1-CM2 et 
directrice)
- invités     :   M. Siracusa, Coordinateur Espace Jeunesse, Mme Colin Directrice des Francas, Mme Hurter, 
assistante spécialisée

Excusés : Mme Bouiller, Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription B4 ; M. Viard 
(représentant des parents d'élèves pour la classe de PS-MS – titulaire), Mme Boissière, enseignante auprès 
des CM1-CM2 (présente sur plusieurs écoles)

ORDRE DU JOUR:

1°) Bilan sur le confinement et l’école en déconfinement partiel

2°) Proposition de changement des horaires de l’école

3°) Préparation de la rentrée 2020 :

- Effectifs prévisionnels

- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école

4°) Intervention de l’association des Parents d’élèves

5°) Questions diverses

Début de séance 18h05

Pas de secrétaire de séance
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RELEVE DE CONCLUSIONS

1°) Bilan sur le confinement et l’école en déconfinement partiel

Les enseignantes expliquent en quoi a consisté leur travail pendant le confinement : continuer à fournir 
du travail aux élèves pour qu'ils puissent travailler à la maison, animer des classes virtuelles sur des 
sujets particuliers, prendre des nouvelles des élèves et des familles, en particulier celles qui n'en 
donnaient pas, répondre aux nombreux mails reçus, utiliser les retours des travaux demandés pour faire 
des articles pour le blog de l'école (71 articles publiés en 2 mois !), rassurer les parents inquiets ...

Elles affirment que cette période a resséré les liens avec les familles, et a changé la nature de ces 
relations. A la demande des parents de PS-MS, un groupe Whatsapp a été créé et de nombreux échanges
intéressants et drôles ont eu lieu par ce biais. Les autres enseignantes étaient contactées par mail et 
avaient également laissé leur numéro de téléphone portable personnel pour rester joignables. Toutes ont 
reçu de nombreux messages de remerciement et de soutien, elles en remercient toutes les familles 
concernées.

Malgré cela, plusieurs familles dans chaque classe ont été difficiles à joindre pendant le confinement. 
Certaines ont arrêté de faire faire le travail à leur(s) enfant(s), ou bien n'envoyaient aucun retour sur ce
travail, malgré les sollicitations.

Les parents d'élèves présents ont reconnu l'importance du travail fourni par les enseignantes. Mais ils 
ont souligné la difficulté qu'a été pour eux d'être à la fois parent et enseignant tout en travaillant à la 
maison. Ils ont également signalé que tous n'étaient pas forcément équipés en matériel informatique, et 
que ces modalités de travail ont entrainé une forte consommation de papier et d'encre. Il a été difficile 
de rester motivé et mobilisé jusqu'à la fin du confinement et la situation a été stressante pour tout le 
monde.

L'école en présence a repris le 14 mai pour les grandes sections et les CM2. Les autres niveaux ont 
commencé à revenir à l'école à partir du lundi 18 mai. Un peu étrange au début, le fonctionnement de 
l'école s'est peu à peu mis en place. Les enseignantes ont apprécié de travailler avec des petits groupes 
d'élèves avec lesquels les interactions étaient plus spontanées, et le suivi du travail, des réussites et 
difficultés de chacun, plus facile.

Les classes de PS-MS et GS-CP ont accueilli deux groupes de 6-7 élèves sur des moitiés de semaines. 10 
élèves de CE1-CE2 étaient présents à la semaine dans leur classe, et les élèves revenant en CM1-CM2 ont
également été partagés en deux groupes de 11 élèves revenant une moitié de semaine chacun. 
L'augmentation progressive des effectifs accueillis est présentée sur le graphique ci-après. On peut y 
observer une nette augmentation à partir du début du mois de juin, correspondant à la fin du chômage 
partiel.

Cela a représenté un total de 58 élèves potentiellement accueillis chaque semaine, soir presque 57% de 
l'effectif total.
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Depuis le 22 juin, l'école a repris en présence et de façon obligatoire pour tous les élèves. Cependant, de
nombreux élèves restent absents, comme cela apparait dans le tableau ci-dessous :

Niveau PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

Présents 14 3 10 7 7 10 8 17

Total par
classe 17 17 17 25

Absents 6 7 8 5

% des
absences 26 % 29 % 32 % 16,6 %

Les parents d'élèves présents, et concernés par l'absence de leur enfant à l'école, expliquent que pour 
deux semaines, et au vu des situations de reprise de l'épidémie ailleurs dans le monde, ils n'ont pas voulu 
prendre le risque de remettre leur(s) enfant(s) à l'école.

2°) Proposition de changement des horaires de l’école

Cette année, il est arrivé à plusieurs reprises que les enfants de la cantine reviennent à l'école après 
l'heure, ou de façon très juste, ne leur laissant pas le temps de passer aux toilettes ou de se détendre 
avant de retourner en classe. Par ailleurs, Mme Chi signale que la matinée de 3h30 est un peu longue pour
les élèves de petite section. C'est pourquoi l'équipe pédagogique propose au conseil d'école d'allonger un 
peu la pause méridienne en raccourcissant la matinée de 15 min. Les horaires suivants sont proposés :
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                Horaires actuels                            Proposition pour la rentrée

Matin Temps de
midi

Après-
midi Matin Temps de

midi Après-midi

8h30
1h45

13h45 8h30
2h

13h45

12h 16h15 11h45 16h30

M. Siracusa fait remarquer que cette proposition ne pourra pas fonctionner en raison du fait que les 
élèves de l'école Jouffroy d'Abbans de Saint-Vit sortent également de l'école à 11h45 et que le bus est 
donc déjà utilisé pour transporter ces élèves. Les Francas sont tout à fait favorables à l'allongement de 
la pause méridienne mais il est nécessaire de maintenir le quart d'heure d'écart entre les horaires de 
sortie de chaque école.

Après discussion, la proposition suivante est faite et acceptée par les membres du conseil d'école:

Matin Temps de
midi Après-midi

8h30
2h

14h00

12h00 16h30

La Mairie se charge d'informer le DSDEN de cette modification.

3°) Préparation de la rentrée 2020     :  

- Effectifs prévisionnels

Les inscriptions sont très nombreuses depuis le début du mois de juin, et l'effectif total de l'école a 
augmenté, passant à une moyenne de 26 élèves par classe au moment de la rédaction de ce compte-rendu. 
Cependant, la répartition des effectifs rend impossible le maintien des classes telles qu'elles existent 
actuellement. M. Routhier informe que 10 logements sociaux ont été attribués récemment, ce qui laisse penser
que d'autres élèves seront inscrits à l'école dans les mois qui viennent. Il sera nécessaire d'ouvrir une classe, 
ou d'envisager l'inscription d'une partie de ces élèves à l'école René Roussey, avec peut-être la mise en place 
d'un transport.

NIVEAU EFFECTIF EFFECTIF MATERNELLE /
ÉLÉMENTAIRE

TOTAL EFFECTIF PAR CLASSE
si répartition actuelle

PS 16
MATERNELLE :

43

104

36
MS 20

GS 8
22

CP 14

ÉLÉMENTAIRE :
60

CE1 10
19

CE2 9

CM1 17
27

CM2 10
Madame Le Gorrec informe le conseil que deux élèves en situation de handicap (une en moyenne section et un 
en grande section) doivent arriver à l'école à la rentrée. Ces élèves ont besoin de la présence d'une AESH 
pour être scolarisés dans des conditions qui ne les mettent pas en danger.
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- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école

Les listes de matériel demandées aux familles pour la rentrée sont présentées aux membres du conseil 
d'école et sont validées.

4°) Intervention de l’association des Parents d’élèves

Mme Oudet-Soriano prend la parole et annonce des changements dans le bureau de l'association, en 
raison du départ de certains de ses membres :

Mme Elodie Robert prend la Présidence, et M. Jérôme Régnier devient Président-ajoint;

Mme Amélie Pointurier devient Trésorière;

Mme Angélique Huto-Régnier reste secrétaire.

L'association a financé cette année les séances de natation, les sorties ski (intégralement : transport et 
séances), et le spectacle de Noël.

Les ressources de l'association viennent essentiellement du loto organisé au premier trimestre.

Malheureusement, la kermesse n'a pas pu avoir lieu mais la possibilité de la faire en spetembre est à 
l'étude.

5°) Questions diverses

M. Routhier prend la parole pour parler de l'avancement du projet de construction d'un nouveau groupe 
scolaire.

Les terrains sont en cours d'acquisition. Quatre hectares seront aménagés : un groupe scolaire pouvant 
accueillir jusqu'à 20 classes, un EHPAD et une piscine associative sont prévus.

Le concours d'architecte pour le groupe scolaire devrait être lancé à l'automne. Le cahier des charges prévoit
un bâtiment à énergie positive, modulable, équipé pour la gestion et le contrôle de la qualité de l'air.

L'ouverture de ce groupe scolaire est prévue pour la rentrée scolaire 2023.

M. Nicolin informe les membres du conseil de la promotion de Mme Catherine Hurter, qui devient 
responsable du pôle scolaire. En liaison directe avec les directeurs d'école, elle a en charge les personnels 
d'entretien des écoles, les ATSEM et le chauffeur du bus.

M. Routhier informe également du changement de statut de M. Nicolin qui a été nommé Maire adjoint de 
Saint-Vit en sa qualité de Maire délégué d'Antorpe.

L'association de parents remercie la Mairie pour sa disponibilité et sa réactivité.

Les enseignantes remercient également la Mairie pour le matériel fourni : thermomètre, masques, gel 
hydroalcoolique, visières ... Les enseignants de Saint-Vit rendent jaloux les autres collègues des environs !

M. Routhier répond qu'il est fondamental de suivre ses écoles.

Les Francas sont félicités par les représentants de parents d'élèves pour leur réactivité, la rapidité de leurs 
réponses, et la continuité de leur service qui ne s'est pas arrêté pendant toute la période du confinement.

De façon gébérale, chacun reconnait la facilité de communication qui a été maintenue entre l'école, la 
Mairie et les Francas.

Pour finir, les enseignantes et la Mairie remercie Claude Bonnard, responsable sécurité de la Mairie, qui a 
travaillé main dans la main avec les directeurs et les équipes.

Fin de séance à 19h45.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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